



informa



17 JUL | 2023

BOLETÍN INFORMATIVO

Nº 19

DEPARTAMENTO TÉCNICO DE ADA PARTICIPA COMO EXPOSITOR EN EL TALLER ANUAL DEL SENASAG



Bajo la premisa de que la actualización técnica es fundamental para la sanidad animal, la Asociación de Avicultores de Santa Cruz (ADA) participó en el taller anual de sanidad aviar realizado por el Senasag del 11 al 14 de julio en la ciudad de Tarija, cuyo objetivo es brindar información actual respecto a las enfermedades que están bajo control sanitario, pues Bolivia cuenta con programas para el control de newcastle, salmonella, influenza aviar y micoplasma.

Al encuentro asistió el jefe del Departamento Técnico de ADA, Dr. José Miguel Peducassé, quien expuso a los participantes del evento, entre ellos médicos veterinarios del área de sanidad aviar del Senasag, de los gobiernos departamentales y asociaciones y federaciones de productores avícolas del país, el tema "Perspectivas de la Avicultura en Bolivia".

"Durante mi intervención pude explicar las perspectivas de la avicultura nacional, para que el personal técnico sepa qué es lo que busca el sector avícola, esto tomando en cuenta que el Senasag es una institución al servicio de los productores; hice una explicación sobre la situación actual del sector con datos estadísticos que genera ADA y abordé los cambios que han habido en los últimos años en la avicultura, principalmente en la implementación de tecnología para una mayor eficiencia productiva", señaló Peducassé.

Otros puntos importantes que abordó el jefe del Departamento son las expectativas del sector. En el caso del rubro de ponedoras es incrementar la producción de huevos y para ello se debe trabajar en aumentar el consumo per cápita anual en el país,

porque es bajo a nivel latinoamericano. "Si llegamos a la media latinoamericana, 280 huevos por persona al año, podríamos desarrollar bastante este sector, es decir, casi duplicar la producción y posterior a ello pensar en la exportación".

De igual manera, en su exposición se refirió al rubro de parrilleros. "Es muy necesario lograr la exportación de carne de pollo porque como sector ya hemos llegado a niveles altos de cobertura de la demanda interna, pero para lograr este cometido requerimos que el Senasag logre la erradicación de enfermedades que son una barrera sanitaria para la exportación y también debe trabajar en lograr una cadena avícola con rastreabilidad y fiscalización, me refiero a todos los eslabones: incubadoras, reproductoras, engorde, producción de huevos y mataderos. En este punto tenemos un eslabón muy débil como es el tema de mataderos, ya que no hemos podido avanzar en este tema y no nos permitirá alcanzar nuestra meta de exportar, eso algo que hice notar a los presentes para que se trabaje con mayor agilidad y compromiso por parte del servicio estatal.

Cabe señalar que al taller asistieron como invitados profesionales con vasta experiencia en estos temas sanitarios avícolas; el encuentro también fue oportuno para que el personal técnico tome conocimiento sobre los cambios en las estructuras administrativas del Senasag: cambios en actas, formularios, sistemas informáticos de vigilancia epidemiológica, control de guías de movimiento animal, etc.